

RICARDO LAGOS EN LA TV: planteó que si cada chileno tenía hace 18 años bienes disponibles equivalentes a 100, hoy dispone de 88, al participar en programa

2. "De cara al país"

El ministro a debatir esto de cara al país.

También se refirió a los niveles de inversión. Señaló que "en este momento, la posibilidad de poder aumentar los niveles de inversión es esencial, por que en estos 14 años esos niveles son un tercio de lo que fueron en el período democrático. Han bajado en un 30 por ciento promedio".

Comentó que mucha gente duda de las estadísticas y cuando les señala que existían más bienes en 1970 y 1973 le dicen "Pero había cosas en esa época y ahora no".

"¡Claro, pues, porque ahora el raciocinamiento es por el bolsillo!", dijo Ricardo Lagos enfatizó, asimismo, que "el promedio de la inversión en el período democrático, digamos 60-73; y tomamos a don Jorge Alessandri, don Eduardo Frei, don Salvador Allende, en ese período la inversión en Chile tuvo un promedio de 18% respecto al producto. De todo lo que Chile produce, un 18% para la inversión".

En el período 1974-1987, este porcentaje es de un 15 por ciento, declaró. Consultado en torno al límite que debe tener la propiedad del Estado para que exista una sociedad pluralista, respondió que "el límite está determinado por lo que diga el sistema democrático del país".

Requerido en torno a si las mayorías pueden decidir cualquier cosa, indicó que "las mayorías, en un sistema democrático, entendiendo el respeto a las minorías y la capacidad de alternancia en el poder, me parece que sí. Es lo que ha ocurrido en Francia, en Inglaterra".

Durante el espacio, que centró un importante lapso en el debate del ideario económico del PPD, Lagos definió también a la colectividad como un "partido instrumental", indicando también que "no es un partido de político, sino de personas".

La dirigente Carolina Tohá manifestó que el objetivo del PPD es el establecimiento de la democracia en el país y expresó, en otra parte del programa, su convicción de que en el próximo plebiscito triunfará la opción del "No".

El presidente del Partido por la Democracia, el economista Ricardo Lagos, planteó, anoche que "Chile, es hoy más pobre, todos nosotros, un 12 por ciento respecto de lo que teníamos en 1970".

Ejemplificó este planteamiento señalando que si en 1970, cada chileno tenía bienes disponibles equivalentes a 100; en la actualidad esa cifra disminuyó a 88.

Añadió en torno a este punto que en 1973 este índice era de 98.5 y hoy estamos en 88.3", recalcó.

Al intervenir en el programa "De cara al país", junto a los dirigentes de esa colectividad, Armando Jaramillo, Jorge Schaulsohn y Carolina Tohá, el personero afirmó que los factores externos como el descenso del precio del cobre y el alza del petróleo no incidieron mayormente en el empobrecimiento general del país.

"En absoluto", respondió ante una consulta de la historiadora Lucía Santa Cruz al respecto. Chile, a nivel de América latina, participaba hacia 1970 con el cinco por ciento de la producción total de América latina. Lo que Chile producía, equivalía al 5 por ciento del total de América latina".

Más adelante, señaló que "en otras palabras, si usted me quiere decir que ha habido circunstancias internacionales, le diría que nos han afectado en el globo. Chile participa de este cinco por ciento hoy con un 2.7 por ciento. Chile es hoy mucho más pobre respecto al resto de los países de América latina. Y la recesión nos afectó a todos".

Recalcó que "lo grave es que esa caída de la producción, que nos ha afectado a todos los chilenos, no nos ha afectado a todos por igual, y hay un sector que le ha afectado infinitamente más, y eso es lo que explica, entonces esos cinco millones de pobres, con los cuales el país se escandalizó".

Agregó: "Lo único que quiero decir es que estas cifras que he dicho son del Banco Central, del Instituto Nacional de Estadísticas, y le diría a los amigos de Dinacos que en sus próximas instrucciones para desmentir estas cifras, como lo hicieron con un participante en este programa, lo hagan directamente. ¿Cómo? Invito a cualquier se-

socialistas planifican comités comunales por el "No"

Doa reuniones separadas con fuerzas socialistas sostuvo ayer la directiva del Partido Demócrata Cristiano para acordar diversos aspectos concretos de la campaña por el "No", insertos en el acuerdo de trece partidos presentado el 2 de febrero.

los dirigentes del PS-Núñez, Ricardo Núñez, Luis Alvarado, Hernán Vodanovic y Arturo Sáez.

Según se dijo, uno de los temas principales de ambos encuentros fue la formación de comités o comandos comunales, provinciales y regionales por el No, los que tendrán la misión de planificar el trabajo en sus respectivas zonas por esta posición. Tales comités recibirán los programas y los materiales que forman parte de la campaña.

La campaña en la práctica

Edgardo Boeninger señaló, al término de estos encuentros, que los comandos tendrán el respaldo de todas las colectividades y que éste era el primero de una serie de contactos para emprender la campaña del No.

Luis Alvarado explicó que los encuentros bilaterales se mantendrán para darle forma con-



Luciano Valle.

Ricardo Núñez.

creta a los acuerdos políticos alcanzados.

Afirmó que el objetivo de la reunión fue "tomar resoluciones bilaterales respecto de la concertación por el No, la campaña y las cosas prácticas y operativas de ella".

Indicó que se analizó la conducción operativa de la iniciativa, para lo cual "es necesario, en todas partes de Chile, ponerse de acuerdo en lo fundamental, a través de los comandos

que se están constituyendo".

También explicó que es necesaria una readecuación de la secretaría ejecutiva de la coordinación por elecciones libres, que dirige Genaro Arriagada, para "la reconversión para la campaña del No".

Alvarado señaló que en algún momento se deberá realizar una reunión multilateral entre todos los partidos que han llamado al No, pero que para avanzar se están realizando las conversaciones bilaterales.

Propone un compromiso de conducción de la campaña

Núñez postula estilo único de trabajo para partidos del "No"

El secretario general del Partido Socialista, Ricardo Núñez, descartó cualquier tipo de conflicto al interior de los partidos de la oposición, restándole importancia a las diferencias de

opinión que han mostrado algunas colectividades respecto del tema de la nominación de un abanderado por el No.

"Este es un debate que no ha generado ningún tipo de triza-

duras al interior de la oposición la que, por el contrario, se mantiene muy unida en torno al documento que firmáramos hace algunas semanas atrás", aseguró Núñez.

"Lo importante es que el tema está planteado con altura, de miras y que además existe; por parte de los partidos que lo van a discutir, la disposición de enfrentarlo con mucha responsabilidad y en la perspectiva del momento oportuno sin adelan-